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И ВЕСЯМ

Вопрос готовности муниципального жилого фонда к
отопительному сезону 2004—2005 гг. рассматривался
2 сентября на заседании коллегии администрации г. Орла.
О проделанной и предстоящей работе предприятий
докладывали главный инженер МУП ЖРЭП В.И. Соломин,
генеральный директор МУПП «Орелгортеплоэнерго»
А.А. Сашенков, директор предприятия
«Орловские тепловые сети» С.Н. Филатов.

Орел готовится
к зиме

М о л ч а н и е  я г н я т

Золотое зерно в молодых руках
Уборка хлебов — дело
коллективное и молодое, хотя
и без ветеранов здесь не
обойтись, ведь учиться у кого7
то юным надо. Именно в жатву
за штурвалами
зерноуборочных комбайнов, на
токах и элеваторах встречаешь
так много молодых улыбчивых
лиц, видишь такой азарт в
работе, что окончательно
понимаешь, как не правы
хулители нынешней
молодежи. Нет, это не
потерянное поколение, а
могучая, образованная,
стремящаяся честно жить и
хорошо зарабатывать, самая
перспективная часть нашего
общества.

На Орловскую хлебную базу
№ 36, утвержденную нынче одним
из основных хранителей област�
ного страхового запаса продо�
вольственного зерна, в очередной
раз мы приехали в последние ав�
густовские денечки. На ее ухожен�
ной территории повсюду цвели
великолепные розы, но все же не
эта красота (розы цветут здесь все
лето) поразила на этот раз, а оби�
лие молодежи на всех производ�
ственных объектах.

Путь зерна на элеватор начина�
ется с приемной, или визировоч�
ной, лаборатории, однако основ�
ные анализы его качества делают�
ся уже в центральной лаборатории.
По сути это одно производственное
подразделение. Вместе с заведую�
щей А.В. Егоровой подсчитываем
количество пришедших сюда на
период жатвы молодых работников
— студентов, учащихся лицеев.

 — Сейчас их не меньше девя�
ти, — говорит она, — то есть по�
чти столько же, сколько и посто�
янных штатных работников. —
Студенты оказывают нам помощь
в отборе проб, в проведении ана�
лизов зерна на засоренность, на

содержание клейковины.
Среди лучших она уверенно на�

зывает Юру Тимохина, студента
второго курса факультета экономи�
ки и менеджмента Орловского фи�
лиала современной гуманитарной
академии. Он уже второй сезон
подряд работает на приемке зерна,
беря на себя в визировочной лабо�
ратории, как единственный пред�
ставитель сильного пола, всю муж�
скую работу. Кстати, и родители, и
бабушка Ю.А. Тимохина — работни�
ки хлебной инспекции, так что его
уже можно считать хлебозаготови�
телем в третьем поколении.

В связи с круглосуточным ре�

жимом работы предприятия в пе�
риод жатвы в  центральной лабо�
ратории, как и в других подразде�
лениях, работа сейчас организо�
вана в две смены, поэтому застать
мы смогли далеко не всех работа�
ющих здесь студентов. Пятикурс�
ница ОГАУ Ольга Горшкова, третье�
курсница ОрелГТУ Екатерина До�
лягина и второкурсница ПЛ № 12
им. Русанова Людмила Фролова
определяли качество ржи, приве�
зенной с сельхозпредприятия
«Макеево» Кромского района. Уже
через несколько минут Катя бод�
ро докладывает:

— Сорность зерна небольшая,

примесей в нем органических —
0,4 процента, пшеницы и семян
сорняков — по 0,1 процента, би�
тых семян — 0,2 процента. Прав�
да, примесь ячменя довольно вы�
сокая — 1,3 процента.

До шести молодых работников
приглашают в сезон и в службу
главного механика, которая осу�
ществляет ремонт и наладку
подъемно�транспортного обору�
дования элеваторов и зерноскла�
дов. Нет замечаний у руководите�
ля службы А.Е. Федутинова к сле�
сарю по ремонту оборудования —
учащемуся ПЛ № 22 Антону Чер�
касову. А вот механизатор Воло�

дя Кубарев, еще в прошлом году
только проходивший здесь произ�
водственную практику, после
окончания этого лицея пришел на
хлебную базу уже на постоянную
работу. Кстати, «подшефного»
оборудования у них нынче приба�
вилось. На предприятии сейчас
монтируются привезенные  из
Нижнего Новгорода концентра�
тор, циклон и другие аппараты,
необходимые для запуска техно�
логической линии по отделению
спорыньи от ржи.

Но самое большое количество
молодых помощников занято на
производственных линиях и других
объектах производственного уча�
стка. Так, именно студенты работа�
ют сейчас операторами почти всех
автомобилеразгрузчиков. Уже вто�
рой сезон занимается этим делом
выпускник Орловского строитель�
ного колледжа Денис Полютин.

Как только очередная автома�
шина с зерном заезжает на его
разгрузчик, он с водителем подни�
мает упоры для колес, накидыва�
ет страховочную цепь, включает
подъемник. Автомобиль посте�
пенно принимает почти верти�
кальное положение, из кузова с
сухим шелестом струится в при�
емный бункер спелое зерно. Че�
рез минуту кузов уже пуст.

Четко, споро работают опера�
торы автомобилеразгрузчиков
братья�близнецы Антон и Дмит�
рий Синевы, учащиеся ПУ�22 Мак�
сим Барсуков и Антон Черкасов
(на снимке), а также студенты аг�
рарного университета Василий
Леонов и Алексей Железкин, тех�

нического университета — Андрей
Вальков. В прошлом сезоне менее
чем за месяц работы на хлебной
базе Андрей заработал около 4
тысяч рублей, что стало неплохим
подспорьем к его стипендии. Нын�
че планирует получить не менее
пяти тысяч.

Немало молодежи занято здесь
в качестве операторов зерносу�
шилок: второкурсники ОрелГТУ
Иван Павлов и  Владимир Гусев,
пятикурсник этого же вуза Миха�
ил Быковский и многие другие.

— Ежегодно на период заготов�
ки зерна мы принимаем дополни�
тельно до 60 студентов и учащих�
ся старших курсов орловских ву�
зов и лицеев, — рассказывает ге�
неральный директор ОАО «Орлов�
ская хлебная база № 36 В.В. Мар�
тышев. — Проводим предвари�
тельное обучение и закрепляем за
опытными мастерами�наставни�
ками.  На всех участках молодежь
стремится работать честно и доб�
росовестно, но и мы стараемся
никого не обижать. Зарплату вы�
плачиваем своевременно, кроме
того, всех рабочих, в том числе и
временных, обеспечиваем бес�
платными талонами на питание.
Вот и идут к нам на август, сен�
тябрь студенты, чтобы хоть на ка�
кой�то период меньше зависеть от
родителей, ведь только на стипен�
дию в наше время не проживешь.

Но большую благодарность за
труд хочется высказать не только
им, но и руководству, преподава�
телям орловских вузов, в первую
очередь всех трех наших универ�
ситетов, а также других учебных
заведений, воспитывающим пре�
красную, грамотную, трудолюби�
вую  молодежь. Надеемся, что
студенты и дальше будут прихо�
дить нам на помощь в трудные и
очень ответственные дни уборки
хлеба, тем более что и для них это
настоящая практика для будущей
работы.

Юрий СЕМЁНОВ.

Предприятие «ПКТИ�маш» расположено в
Орле в административном здании завода
«Текмаш» на третьем этаже. Предприятием
назвать его можно с большой натяжкой. Обыч�
но рабочие называют такие организации «ша�
раш�монтаж�контора». Таких «контор» разве�
лось великое множество. Это уродливое по�
рождение переходного периода. Эксплуати�
руют на таких предприятиях рабочих, как пра�
вило, нещадно. Часто просто обманывают, ос�
тавляя людей без зарплаты по три�четыре
месяца. Кто начинает роптать — выгоняют.
Судиться люди не идут: закон им не по зубам,
на адвоката нет денег. Предприятие «ПКТИ�
маш» было перепрофилировано из проектно�
конструкторского технологического институ�
та. Перепрофилировано, видимо, не от хоро�
шей жизни. На третий этаж административно�
го корпуса в бывшие кабинеты конструкторов
затащили мощные прессы, поставили пяток
металлообрабатывающих станков и начали
выпускать скобы и степлеры для упаковки гру�
зов в полиэтиленовую пленку. Конструкторы
и инженеры уволились. Так институт стал про�
изводством.

Насколько конструкция третьего этажа ад�
министративного корпуса отвечает техничес�
ким требованиям и нагрузкам такого оборудо�
вания, как прессы, можно понять, взглянув на
потрескавшиеся стены. Штукатурка отвалива�
ется огромными кусками. Нет вентиляции. Чер�
ные от копоти и грязи окна задраены наглухо.
Вентиляции нет даже в так называемой элект�
росварочной мастерской. Между металлооб�
рабатывающими станками можно пройти толь�
ко боком. Тяжеленные бобины металла рабо�
чие затаскивают на третий этаж вручную. Нет
запасного выхода. Нет спецодежды у рабочих,
или они ее просто не носят, а предпочитают

ходить в тряпье. О какой технике безопаснос�
ти может идти речь?! Охраны практически тоже
нет. Поэтому пройти туда с дипломатом плас�
тида или гексогена не составляет труда. При
желании можно пронести и маленькую атом�
ную бомбу. Рабочие разговаривали со мной до�
вольно откровенно. Все, без исключения, вы�
ражали свой гнев и возмущение. Особенно по
поводу задержки зара ботной платы.

И.о. директора Е.В. Оборнева — маленькая,
преклонного возраста женщина — на внешний
вид само воплощение доброты. Однако когда
она узнала, кто я и по какому вопросу, то ее гла�
за превратились в две колючки.

Вызвав секретаря, и.о. директора голосом,
не терпящим возражения, приказала:

— А ну вызови мне сюда прессовщика, шли�
фовщика и токаря!

Пришли только двое из тех, с кем я разгова�
ривал всего несколько минут назад. Пересту�
пив порог кабинета, эти люди в промасленной
одежде, с огромными почти до колен руками,
превратились в кротких ягнят. Они стали утвер�
ждать, что условия труда у них великолепные,
заработная плата выдается без задержки…
Проще говоря: тишь, гладь, благодать! И все
же общими усилиями удалось выяснить, что за�

держка по зарпла�
те составляет три
месяца. У высоко�
квалифицирован�
ного ра бочего она
всего около трех
тысяч рублей, как
говорят, грязными.
О других пробле�
мах производства
и.о. директора
р а з г о в а р и в а т ь
отказалась наот�
рез.

Вот такое про�
изводство суще�
ствует в нашем го�
роде. Оно ничем
не лучше и не хуже
других таких же
уродливых порож�

дений перестроечного периода.
Но больше всего поражают в таких «мон�

таж�конторах» раболепие и молчание людей
с вчера еще гордым званием — рабочий. Кто
и на каком этапе превратил их в рабов, кото�
рым можно платить мизер за их адский труд,
не выдавать честно заработанную зарплату,
заставлять работать по 12—15 часов в сутки?..
Кто станет на защиту их прав? И кому она нуж�
на, эта безропотная рабочая тягловая сила?
Ведь, как утверждает и.о. директора, пред�
приятие проверяли несколько раз различные
надзорные организации, в том числе и инс�
пекция по труду. Нарушений в деятельности
«ПКТИ�маш » не нашли. Получается — всё в по�
рядке. Тем более что рабочие молчат. Но та�
кое молчание не может продолжаться вечно.

Виктор БАЛАКИН.

В кабинете и.о. директора «ПКТИ7маш» Е.В. Оборневой эти люди с вчера еще гордым
званием — рабочий, превращались в кротких и безропотных. Опустив глаза, они
пытались убедить меня в том, что у них на производстве все прекрасно, зарплату платят
большую и своевременно… Хотя пять минут назад говорили совершенно обратное.
На это предприятие я отправился не случайно: дважды дежурному репортеру звонил
рабочий и жаловался, что у них на государственном предприятии нет никаких условий
труда, но самое главное, что заработная плата задерживается на три месяца. Назвать
себя рабочий категорически отказался. «Я не хочу остаться без работы», — ответил он.

Муниципальный жилой фонд
города насчитывает 1967 домов.
Из них 70% эксплуатируются бо�
лее 30 лет. По состоянию на
1 сентября 97% жилых домов по�
лучили акты готовности к отопи�
тельному сезону.

Предприятия, эксплуатирую�
щие жилой фонд, отремонтиро�
вали около 35 км трубопрово�
дов, 352 подъезда, более 45 тыс.
кв. м, кровли, восстановили гер�
метичность 26,4 км межпанель�
ных швов, заготовили материа�
лы для обработки тротуаров в
зимнее время.

За оставшееся до начала
отопительного сезона время
планируется закончить подго�
товку города к зиме. В системе
«Орелгортеплоэнерго» еще
предстоит заменить 206 м вет�
хих теплотрасс, отремонтиро�
вать 10 водоподогревателей,
заменить 10 насосов, подверг�
нуть химической промывке 14
единиц теплотехнического обо�
рудования.

Всего в 2004 году от предпри�
ятий было принято 54 жилых
дома со сроком эксплуатации
более 35 лет, состояние их инже�
нерного оборудования низкое.
Предприятие «Орелгортепло�
энерго» ежегодно отвлекает от
планового ремонта и модерни�
зации оборудования, внедрения
новой техники большие сред�

ства и силы на восстановление
вновь принятого хозяйства от
ведомств. Как правило, это осу�
ществляется за счет собствен�
ных средств. В текущем году
проведены большие работы по
восстановлению котельных и
тепловых сетей от котельных
принятой от завода «Погрузчик»
и НГЧ. Затраты составили около
8 млн. рублей. Ведутся строи�
тельство двух котельных и ре�
конструкция одной (Наугорское
шоссе, 13�а; Наугорское шоссе,
25; ул. 5�го Августа, 66) для теп�
лоснабжения жилых домов. Зат�
раты по этим объектам состав�
ляют 8,6 млн. рублей. В настоя�
щее время передаются еще 6 ко�
тельных и ЦТП от НГЧ, они тоже
требуют ремонта.

Несмотря на дефицит денеж�
ных средств, МУПП «Орелгор�
теплоэнерго» ежегодно находит
возможность внедрить новое
технологическое оборудование.
В настоящее время проводится
комплекс работ по автоматиза�
ции центральных тепловых пун�
ктов. Все эти мероприятия по�
зволяют снижать себестоимость
тепла.

На коллегии отмечалось, что
до 1 октября планируется полу�
чить паспорт готовности города
к зиме.

 Пресс�служба городской
администрации.
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Kомбайнеры — передовики жатвы (на 2 сентября 2004 г.) ИНФОРМАЦИЯ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

на 6 сентября 2004 года
Должанский 100 12,0 63 47 27 84 78 55
Хотынецкий 100 0,3 37 26 � 83 71 100
Ливенский 98 23,0 27 20 15 25 18 100
Глазуновский 98 1,4 35 15 42 50 42 70
Покровский 97 5,5 60 14 65 41 18 100
Малоархангельский 96 7,1 59 32 75 69 46 100
Колпнянский 94 15,0 46 31 40 96 94 100
Свердловский 94 6,0 31 21 21 78 71 100
Залегощенский 92 9,0 44 15 33 20 11 47
Новосильский 91 3,8 35 27 � 53 25 100
Краснозоренский 89 5,2 41 25 40 130 143 100
Троснянский 89 2,6 45 7 25 69 100 21
Знаменский 88 3,5 32 13 � 43 30 100
Кромской 87 3,2 34 13 25 83 88 79
Новодеревеньковский 86 3,6 39 17 63 43 42 47
Орловский 84 3,0 35 10 27 73 63 100
Сосковский 84 1,7 40 14 � 47 37 78
Мценский 83 6,1 27 14 16 116 126 100
Дмитровский 80 � 41 7 57 35 33 39
Урицкий 77 0,5 43 19 � 48 10 83
Верховский 77 11,7 50 9 20 55 43 79
Болховский 75 5,8 40 10 � 58 59 57
Шаблыкинский 71 1,9 40 19 � 72 69 82
Корсаковский 61 � 36 14 � 36 18 100
Примечание: первая графа — подготовлено почвы под озимые (в проц. к  площади посева);

вторая — в том числе поверхностным способом (тыс. гектаров); третья — посеяно озимых; чет�
вертая — вспахано зяби; пятая — вспахано зяби под сахарную свеклу (в проц. к заданию); шес�
тая — поставлено продовольственного зерна в страховые фонды; седьмая — в том числе в об�
ластной фонд; восьмая — районные и городские страховые фонды (в проц. к заданию).

ВЕРХОВЬЕ
Районное управление сельского

хозяйства обеспокоено темпами сева
озимых на сельхозпредприятии «Рас7
свет». Об этом сообщил начальник
этого управления Ю.А. Поляков. Он
отметил, что в хозяйстве в нынешнем
году должно быть засеяно порядка
четырёх тысяч гектаров озимыми
культурами. Но этот план «Рассветом»
выполнен лишь на четверть. Причины
— не только сложности с материаль7
но7техническим обеспечением хозяй7
ства, но и проблемы кадровой поли7
тики.

Между тем в конце недели сев в
районе должен быть завершён. В на7
стоящее время из плановых 22 тысяч
гектаров озимыми засеяно около 11
тысяч. Досрочно завершили эту рабо7
ту в ЗАО «Славянское» и СПК имени
Мичурина.

ЗНАМЕНСКОЕ
Только 2 млн. 312 тыс. рублей вы7

делено в настоящее время на подго7
товку района к осенне7зимнему пери7
оду. Это чуть больше половины от не7
обходимой суммы. Такое заявление
сделал на очередном совещании в
райадминистрации заместитель гла7
вы администрации района А.А. Басов.

По его словам, сложная ситуация
складывается в Мымринской сельс7
кой школе и в Знаменской: до сих пор
продолжается ремонт, а в местном
детско7юношеском спортивном клубе
для отопления необходим резервный
насос.

Не менее сложная ситуация и с пе7
реводом с централизованного на по7
квартирное отопление двух 187квар7
тирных домов в селе Красниково.
Здесь темпы работ отстают от плана
на 3—4 недели.

Отметим, что паспорта техничес7
кой готовности зданий должны посту7
пить в областной штаб по подготовке
объектов к осенне7зимнему периоду
до 15 сентября.

КОРСАКОВО
Местные жители обеспокоены тем,

что в районе участились случаи напа7
дения крупных рыжих крыс на домаш7
нюю птицу. Тревожные сигналы в ве7
теринарную службу района поступают
из населённых пунктов Спешнево, Па7
рамоново, Бредихино и Гагаринского
Хутора. Аналогичные случаи зафик7
сированы и в райцентре.

Как сообщил начальник районной
ветеринарной службы А.А. Рулев,
первые случаи появления незнакомо7
го в Корсаково вида крыс были за7
фиксированы ещё два с половиной
года назад. Эти грызуны отличаются
от обычных не только рыжим цветом,
но и достаточно большими размера7
ми. Рыжие крысы за последнее время
распространились по многим облас7
тям Центральной России. Они не
брезгуют не только птичьим молодня7
ком, но и крольчатами.

ЛИВНЫ
Многочисленные нарушения пра7

вил безопасности пассажирских пе7
ревозок отмечены сотрудниками
ГИБДД в ходе первого этапа опера7
ции «Автобус». Сотрудниками право7
охранительных органов досматрива7
лись автобусы, принадлежащие авто7
колонне № 1545, а также местные
маршрутные такси.

Подавляющее число нарушений
связано с перегрузом транспорта, а
также с отклонениями от заданных
маршрутов.

Начало второго этапа операции на7
мечено на 13 сентября.

НАРЫШКИНО
Пример готовности прийти друг к

другу на помощь в трудную минуту
продемонстрировали жители села
Муравлево. Недавно в одну из ночей
со двора семьи С. неизвестные увели
корову. Хозяева, услышав лай соба7
ки, обнаружили пропажу и стали зво7
нить соседям по мобильному телефо7
ну. В считанные минуты, как по трево7
ге, на ноги была поднята вся деревня,
жители которой дружно бросились
искать пропажу.

На тракторах и другой технике му7
равльцы стали прочёсывать террито7
рию вокруг села. Воры, услышав, что
за ними началась погоня, бросили ко7
рову и скрылись. К сожалению, люби7
телей лёгкой наживы найти не уда7
лось. Но такой пример солидарности
ясно показывает, как необходима она
России, когда в стране процветает
преступность, звучат взрывы возле
станций метро, а над беззащитными
детьми издеваются настоящие бан7
диты.

ОРЛОВСКИЙ
РАЙОН
Районным управлением архитекту7

ры разработан проект нового знака
границы района. Он разместится со
стороны въезда из Знаменского.

Новый знак будет представлять со7
бой бетонную стену высотой восемь
метров. На нём разместится барель7
еф с очертаниями района и эмблема
этой административной единицы об7
ласти.

ПОКРОВСКОЕ
Стоимость работ по переводу жи7

лых домов на поквартирное отопле7
ние оказалась выше, чем прогнозиро7
вали местные власти. Например, га7
зификация двухкомнатной квартиры с
приобретением котлов и счетчиков
обходится примерно в 15 тысяч руб7
лей вместо десяти7одиннадцати, как
планировалось.

Напомним, что квартиросъёмщики
закупают индивидуальное отопитель7
ное оборудование за счёт собствен7
ных средств. Таким образом, людям,
вынужденным в срочном порядке
изыскивать средства на жилищно7
коммунальную реформу, пришлось
находить дополнительно ещё по че7
тыре7пять тысяч рублей.

Между тем к настоящему времени
не переведёнными на поквартирное
отопление остаются 224 квартиры, а
в двух десятках квартир ведётся мон7
таж оборудования. Ждать ли их хозяе7
вам очередного перерасчёта цен?

Информагентство «ОП».


